

wird und auffällig ist. Es gibt einige Materialsammlungen, sodass Betroffene zum Teil auch selbstständig üben können.

Es ist jedoch wichtig, dass erfahrene Therapeutinnen und Therapeuten die Übungen aufgrund des jeweiligen Befundes gezielt auswählen. Sprachsystematische Methoden eignen sich besonders für die Behandlung mittelschwerer und leichter Aphasieformen sowie für ein gezieltes Training spezifischer sprachlicher Probleme.

GESPRÄCHSBEZOGENE METHODEN

Gesprächsbezogene Methoden zielen darauf ab, Patientinnen und Patienten mit möglichst einfachen Mitteln das Führen eines Gesprächs zu ermöglichen. Es werden entsprechend nicht nur die sprachlichen Fähigkeiten gefördert, sondern auch Möglichkeiten

gelehrt, mit denen Wörter umgangen bzw. deren Bedeutung untermauert werden kann, z. B. durch Gestik, Mimik, Zeigen oder Zeichnen.

Diese Methoden werden vor allem bei der Behandlung von mittelschweren bis schweren Formen von Aphasie eingesetzt. Es ist wichtig, Menschen aus dem näheren Umfeld in die Therapie miteinzubeziehen. Auch ihnen werden Wege aufgezeigt, wie sie sich gegenüber Betroffenen verständlich ausdrücken können.

HILFSMITTEL

Verschiedene Hilfsmittel können Menschen mit Aphasie bei der Kommunikation unterstützen. Dazu gehören z. B. Karten, Tafeln oder Bücher mit Wörtern, Zahlen, Symbolen oder Bildern. Darüber hinaus gibt es Sprachcomputer und Sprach-Apps. ■



Zurück zur Sprache
Mit mobilen Sprachcomputern



Wenn die Worte fehlen:
Finden wir gemeinsam die passende Kommunikationslösung für mehr Selbstständigkeit.

Gut zu wissen: Unsere Sprachcomputer sind Medizinprodukte. Die Kosten werden von den Krankenkassen übernommen.

Ihr direkter Weg zu unseren Hilfsmitteln: 

REHAVISTA®
Smartbox family 

Kommunikation ist Leben
rehavista.de

Sprechen verbindet!



**Ihr Spezialist für
die Behandlung
von Sprach-,
Sprech- &
Schluckstörungen
nach Schlaganfall**




**Logo
Zentrum
Lindlar**

Tel. 0 22 66 / 9 06-0
www.logozentrumlindlar.de